



Kim Jong-un se despide desde la ventanilla de su tren al partir el martes de Pekín, en una foto difundida por la agencia oficial norcoreana. / AFP

Los candidatos a alcalde, el eslabón más débil de México

L. P. BEAUREGARD, México
La Asociación Nacional de Alcaldes mexicana señala que de 2016 a este marzo han sido asesinados 52 presidentes municipales. La suma de esta agrupación se eleva a 120 víctimas si se contabilizan los ataques a cargos electos y a exediles. Por eso, y a pocas horas de que comience la campaña electoral, más de 400 alcaldes del Partido Acción Nacional (PAN) han elaborado un mapa de riesgos para los candidatos. Durango, Michoacán, Oaxaca y Veracruz son considerados los Estados más peligrosos. PÁGINA 5

Corea del Norte sale del aislamiento y se abre a reducir el arsenal nuclear

Kim Jong-un firma la reconciliación con China en una reunión con Xi en Pekín celebrada en el máximo secreto

MACARENA VIDAL LIY, Pekín
En un nuevo paso hacia la distensión en uno de los puntos más explosivos del planeta, el líder norcoreano, Kim Jong-un, se reunió el martes en Pekín con el presidente chino, Xi Jinping. El histórico encuentro, que durante horas fue solo un rumor, se confirmó en la madrugada de

ayer y selló la vuelta a la normalidad en las relaciones entre dos aliados cuyas relaciones se habían enfriado. El viaje es el primero de Kim al extranjero desde que hace seis años fue nombrado líder supremo de su país y sirvió para alimentar las esperanzas sobre una desnuclearización de la península, una posibilidad

a la que el dictador norcoreano se abrió si Seúl y Washington "responden a nuestros esfuerzos con buena voluntad y crean una atmósfera de paz". Precisamente, en las próximas semanas Kim se reunirá tanto con el presidente surcoreano, Moon Jae-in, como con el de EE UU, Donald Trump. PÁGINAS 3 Y 4

Assange, incomunicado por inmiscuirse en política internacional

Ecuador prohíbe al fundador de Wikileaks usar Internet o teléfono

SARA ESPAÑA, Guayaquil
El Gobierno ecuatoriano volvió a cortar el martes todos los sistemas, como el teléfono o el acceso a Internet, que permitían a Julian Assange hacer comentarios y acceder a información internacional para evitar que se inmiscuya en los asuntos de otros países. El fundador de Wikileaks incumplió "el compromiso escrito que asumió con el Gobierno por el que se le obligaba a no emitir mensajes que supusieran una injerencia en relación a otros Estados", según informó ayer el Ejecutivo ecuatoriano. PÁGINA 10

Macri reduce la pobreza, pero no puede con la inflación

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
La oficina que elabora las estadísticas oficiales en Argentina anunció ayer una disminución de la pobreza hasta el 25,7% de la población en el segundo semestre de 2017, 6,5 puntos menos que el 32,2% de septiembre de 2016. Sin embargo, el Gobierno de Mauricio Macri anunció también un aumento de entre un 28% y un 40% en el precio del gas, un duro golpe para la inflación, que se espera que cierre marzo con un alza del 25% interanual. PÁGINA 9

ADEMÁS

La escasez marchita el campo cultivable de Venezuela

Los productores venezolanos no tienen productos agrícolas para cosechar debido a la escasez y a los altos precios. P7



La violencia crece en Brasil por la tensión política P11

La selección argentina reza por Messi P32

Diez años sin Isabel Polanco, la editora de Latinoamérica P28

El fuerte de Veracruz ha sido refugio de bandidos, militares y presidentes

San Juan de Ulúa cumple 500 años

KARINA SUÁREZ, Veracruz
De refugio frente a invasores a prisión de máxima seguridad, pasando por residencia presidencial. El fuerte de San Juan de Ulúa, en Veracruz, un islote situado en el golfo de México donde los antiguos pobladores de Culúa celebraban rituales y sacrificios humanos, ha sido testigo silencioso del

devenir de los últimos cinco siglos del país. Cerca de 268.000 turistas visitan cada año el fuerte, construido por los españoles al mando de Juan de Grijalva con corales del fondo de las aguas, y donde se están preparando coloquios, conciertos y presentaciones de baile para festejar su medio milenio de vida. PÁGINA 30

idealista

en algún sitio hay que vivir